



# Canje de deuda por naturaleza

Los ejemplos exitosos de canje de deuda de Ecuador y Belice que en el último año han realizado este tipo de canjes, se citan como una ruta a seguir.

Mauricio Cabrera Galvis

POR: MAURICIO CABRERA GALVIS ·

**E**l canje de deuda por naturaleza, es decir la posibilidad de que los países en desarrollo puedan destinar a acciones contra el cambio climático recursos que hoy dedican al pago de su deuda externa, es una de las propuestas que más está recibiendo atención en los foros internacionales. Los ejemplos exitosos de Ecuador y Belice que en el último año han realizado este tipo de canjes, se citan como los ejemplos a seguir.

En general un canje es útil para un país cuando le disminuye el valor de la deuda y por ende los recursos dedicados al servicio de la misma, de manera que los pueda usar en programas de conservación de la naturaleza.

Para ello es necesario que los acreedores estén dispuestos a conceder un descuento significativo sobre el valor de sus créditos. La entidades multilaterales rechazan por principio conceder descuento sobre el valor de sus créditos, y por eso no se han realizado canjes con ellas.

Belice es un pequeño país sobre endeudado, con una deuda pública externa que equivale alrededor del 60% del PIB, que tiene dificultades fiscales para pagar capital e intereses.

## Lo más leído

1. Desde hace 14 años no se daba una revaluación del peso como la actual
2. Las ciudades en Colombia con las temperaturas más altas
3. Continúan denuncias en redes por delincuencia en la Ruta de Sol
4. La Unión Europea busca un mercado seguro de medicinas
5. Avon y Natura unen fuerzas para crecer con un negocio combinado

De otra parte, en su costa tiene 270 kilómetros de barrera coralina que es una de las reservas marinas de mayor biodiversidad en el mundo. Por su misma situación fiscal, Belice no tenía suficientes recursos para proteger este frágil ecosistema.

El canje de deuda se hizo así: la ONG The Nature Conservancy emitió un nuevo "bono azul" por US\$364 millones, garantizado por una agencia del gobierno de Estados Unidos (DFC) y se los prestó al gobierno de Belice para que recomprara bonos por US\$553 millones con un descuento del 45%.

Con la reducción del servicio de la deuda Belice se comprometió a invertir US\$ 84 millones en los próximos 20 años en la protección de la barrera coralina.

El caso de Ecuador es similar, pero de mayores dimensiones. También se trata de un país con riesgo de incumplimiento en el servicio de la deuda externa, y sin recursos para proteger la reserva de las Islas Galápagos.

El gobierno ecuatoriano emitió unos nuevos "Bonos marinos de Galápagos" por valor de US\$656 millones, los cuales fueron comprados por una entidad creada en Irlanda con el respaldo del banco Credit Suisse, con una garantía del BID por US\$85 millones y además tuvo un seguro de riesgo político de la misma DFC por el valor total de la emisión.

Con estos recursos el gobierno ecuatoriano recompró sus bonos comerciales por valor de US\$1.628 millones, con un descuento del 60%.

En contrapartida, el gobierno se comprometió a invertir US\$450 millones en los próximos 20 años para fortalecer las áreas protegidas de Galápagos.

En una próxima columna analizaré la posibilidad de realizar operaciones similares en el caso de Colombia, así como otras alternativas que tiene el país para obtener recursos para programas de protección ambiental.

MAURICIO CABRERA GALVIS  
Consultor privado

 **Reciba noticias de Portafolio desde Google news**

[REPORTAR ERROR](#) | [IMPRIMIR](#)

**6.** Reforma a la salud: Varga Lleras radicó su contraproyecto

## Mis Portales

 **EL TIEMPO**  
**¿Cómo evitar del ajo en las manos? Truc Tiktok se ha**

 **FUTBOL RED**  
**Se definen gr y E: partidos Mundial fem del 1 de agost**

 **adn**  
**Historias de hermanos colombianos sueño en US?**

 **Indignante: l se robó el sue los profesore jardín infant Suba**

### COLUMNAS ANTERIORES DE

[MAURICIO CABRERA GALVIS](#)

23/07/2023 **Petro en el Congre**

16/07/2023 **Trabajar para no r**

09/07/2023 **Pobreza y corrupc La Guajira**

26/06/2023 **Resultados de las : empresas**

[VER TODAS](#)

## Destacados

[OPINIÓN](#)

[NEGOCIOS](#)

[MIS FINANZAS](#)

[TENDENCIAS](#)

Continúan denuncias en redes por delincuencia en la Ruta de Sol

Resultados de la Media Maratón de Bogotá 2023

Kanye West recupera su cuenta de Twitter tras ocho meses

James Rodríguez, nuevo jugador del São Paulo de Brasil

